

令和4年11月 定例教育委員会議録

1 日 時 令和4年11月24日(木) 午後1時29分～

2 定例教育委員会

開催場所 会議室301

3 出席委員の氏名

教 育 長	小 林 靖 直	教育長職務代理者	中 野 信 男
委 員	秦 久美子	委 員	斎 藤 純 郎
委 員	小 林 恵 子	委 員	上 田 佳 澄

4 説明のため出席した職員

教 育 次 長	太 田 和 行	主 幹	鈴 木 華 奈 子
学校教育課長	岡 部 清 美	子育て支援課長	白 井 健 次
社会教育課長	廣 田 友 幸	統括指導主事	今 井 泰 輔

5 本委員会書記

学校教育課 大塚小由紀他2名

6 傍聴人

なし

7 会議に付議した事件

会議録の承認

諸報告

- (1) 行事報告及び行事予定
- (2) 教育長報告
- (3) 寄附報告

専決処分の報告について

報告第12号 共催・後援の教育長専決報告について

協議題

協議第10号 新規共催・後援申請について

議案

議案第44号 燕市いじめ防止対策等専門委員会委員の委嘱について

8 閉会

会議録

別紙のとおり

1 開会宣言

午後1時29分～

2 会議録の承認

全員異議なく、令和4年10月定例教育委員会議録は承認された。

3 諸報告

(1) 行事報告及び行事予定

〈各課長が報告〉

○委員（斎藤 純郎）

学校教育課の行事に関連して、広報つばめ11月号に、燕の特色ある学校教育に関する特集記事が掲載されていた。特色ある教育のひとつとして、読解力育成プロジェクトが紹介されていて、指導していただいている国立情報学研究所の新井紀子教授によるメッセージや、新井教授による教員向けの研修会が開催されることも載っていた。広報の内容は非常にわかりやすく、市民の方から評価の声が届いている。今後も機会をみて広報へ掲載していただきたい。

また、新井教授による教員研修に参加させていただいた。新井教授からは授業に入る前の基本から始まり授業改善に至るまで、的確にご指導いただいた。また、実際の授業についても、改善のアイディアを具体的に盛り込んだご指摘をいただき、感動した。授業改善に必ず繋がることと思うので、今後とも新井教授からご指導いただきたい。

特に印象に残ったことは、クラス全員による授業を実現することが、子ども達の充実感に繋がるということである。また、当日参加された教員の皆さんにとっても真剣に研修に取り組んでいたことも印象的であった。我々教育委員会の仕事は、教員一人ひとりが子ども達に情熱を傾けた授業作りができるように時間を確保することであると改めて感じた。

○委員（上田 佳澄）

燕ジュニア検定にボランティアとして参加した。昨年参加した時と違い、子ども達から「タブレットの操作がわからない」というような声はなかったが、私が参加した学校では、ボランティアの仕事内容について事前に資料はいただいていたが、ボランティアに対する事前の研修がなかったため、タブレットの使い方がわかりにくかった。各学校の地域コーディネーターによるとは思うが、他の学校では事前研修があったと聞く。以前のジュニア検定は紙で実施していたから、という理由でボランティアをやってくれている方も多いと思うので、タブレットを使用して検定をするなら、ボランティアに対する事前研修をしっかりとしていただきたい。そういう点を含め、改善の余地があると感じた。

○委員（秦 久美子）

ジュニア検定にボランティアとして参加した。子ども達はタブレットの操作に慣れていたが、「合図をするまで押さないように」と指示をしていたボタンを押してしまうなど、操作ミスがあった。テスト画面のレイアウト等を改善し、ミスを防げるよう工夫していただきたい。

私が参加した学校では、ボランティアの事前の打合わせが当日の試験開始 30 分前だった。事前に資料はもらっていたが、実物のタブレットが手元にあったわけではなかったので、事前に実物を使っての打合わせがあったのならば、子ども達に対してより的確にアドバイスできたと思う。引き続き改善を行っていただきたい。

○教育長（小林 靖直）

ご厚意でご協力いただいているボランティアの方々に対して、不安や不快な思いをさせてしまっていたなら申し訳なく思う。事務局としても課題意識を抱いており、来年度に向けて改善に取り組んでいる。今後もご意見があればお聞かせいただきたい。

（2）教育長報告

〈小林教育長が以下のとおり報告〉

① はじめに

○ 小中学生の不登校が過去最高（R 3 年度）になったとの報道がありました。暴力事案の低年齢化などの問題も含め、コロナ禍が子どもたちに与える影響を憂慮しています。教育・保育の現場の声を聞きながら、健やかな成長のためにやるべきことを着実に進めていきます。

② 10、11月（10月第4週～11月第1週）の行事から

（1）分水高等学校カヌー部表敬訪問（市長室）【10月18日（火）】

○ 栃木国体カヌー成年女子の部で入賞した（2種目で6位）分水高校3年生が、賞状を持参し、市長に成績報告に来られました。

（2）燕ライオンズクラブ例会（ワシントンホテル）【10月19日（水）】

○ 燕ライオンズクラブの例会に参加し、「変わる教室の風景～予測困難な時代を生きる子どもたちに必要な力の育成～」と題して、30分間お話しをいたしました。

（3）新潟県都市教育長協議会秋季定期総会（魚沼市役所）【10月21日（金）】

○ 久しぶりの対面開催でした。教員の増員配置や部活動の地域移行にかかる財政支援等、県や国への要望を伝えたり、情報交換したりしました。

（4）三条高等学校創立120周年記念式典（三条高校）【10月22日（土）】

○ 市長とともに式典に参加しました。厳かに進む式典の雰囲気に歴史と伝統の重さを感じました。

- (5) 大河津分水通水 100 周年記念給食メニュー喫食(分水小学校)【10月 25 日(火)】
○ 分水小学校を訪問し、市長とともに給食をいただきました。「つばめんち」をはじめ、地元食材をふんだんに使ったメニューに子どもたちの笑顔が輝いていました。
- (6) 広報つばめ「子ども記者」終了式(301会議室)【10月 26 日(水)】
○ 広報秘書課主催の「子ども記者」終了式に参加しました。取材や編集を終え広報誌を完成させた充実感、満足感で笑顔いっぱいの子どもたちでした。
- (7) 燕市美術展覧会授賞式(吉田産業会館)【10月 29 日(土)】
○ 第 17 回燕市美術展覧会が吉田産業会館で開催され、授賞式に参加しました。昨年を上回る作品の応募があり、力作に感動いたしました。
- (8) 石港遺跡発掘調査現地説明会(石港遺跡発掘現場)【11月 3 日(木・祝)】
○ 「子持勾玉」という珍しいものも含め土器の一部などが発掘されています。子どもたちにも見学してもらう方法はないか、考えます。
- (9) 吉田高等学校創立 60 周年記念式典(吉田高校)【11月 5 日(土)】
○ 市長とともに式典に参加しました。終始、緊張感を保ち、礼儀正しく式に臨む生徒の姿に頼もしさを感じました。

③ 結びに

- 子どもたちのコロナ感染の報告が絶えません。インフルエンザの流行も懸念されます。子どもたちが日々健康で過ごせることを願わずにいられません。

(3) 寄附報告

2 件の寄附について

〈No. 1 について白井子育て支援課長が説明〉

〈No. 2 について岡部学校教育課長が説明〉

4 専決処分の報告について

報告第 12 号 専決処分の報告について

2 件の後援申請について

〈No. 1、2 について廣田社会教育課長が説明〉

5 協議題

協議第 10 号 新規共催・後援申請について

2 件の後援・共催申請について

〈No. 1 について廣田社会教育課長が説明〉

〈No. 2 について白井子育て支援課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく協議第10号は承認された。

6 議 案

議案第44号 燕市いじめ防止対策等専門委員会委員の委嘱について
〈岡部学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第44号は原案通り議決された。

7 閉 会 午後2時01分

燕市教育委員会会議規則（平成 18 年燕市教育委員会規則第 2 号）第 17 条第 2 項の規定により会議録に署名する。

令和 4 年 12 月 26 日

教 育 長 小林 靖直

教 育 委 員 伊藤 信男

教 育 委 員 泰久 美子

教 育 委 員 斎藤 純郎

教 育 委 員 小林 恵子

教 育 委 員 上田 佳澄

会議録作成職員 志賀 覚子